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CLAUDIA RUÍZ: Buenos días, buenas tardes y buenas noches, bienvenidos a la llamada 

del subcomité de difusión externa y participación, el 16 de septiembre 

de 2021 a las 16:00 UTC. 

 En la llamada de hoy en el canal en inglés están Daniel Nanghaka, 

Alfredo Calderón, Aris Ignacio, Bram Fudzulani, Eduardo Díaz, Glenn 

McKnight, Hadia Elminiawi, Isaac Maposa, Joanna Kulesza, Lami Prasad, 

Maureen Hilyard, Roberto Gaetano, Sarah Kiden y Shreedeep Rayamajhi. 

En el canal en español está Harold Arcos y Lilian Ivette de Luque, y 

recibimos disculpas de Cheryl Langdon-Orr.  

Nuestros intérpretes en español hoy son Verónica y Marina. Del 

personal está Heidi Ullrich, Adam Peake y quien les habla, Claudia Ruíz, a 

cargo de la gestión de la llamada. 

 Antes de comenzar un recordatorio, que por favor digan su nombre 

antes de hablar para la transcripción y para que las intérpretes puedan 

identificarles en el canal de idioma correspondiente, muchas gracias y le 

paso la palabra a Daniel. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Claudia. Quiero darles la bienvenida a todos los 

miembros en la llamada a esta reunión de difusión externa y 

participación, pasó bastante tiempo desde nuestra última reunión del 

subcomité por las distintas actividades que han tenido lugar y 

estábamos todos ocupados con las distintas actividades. 
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 Puedo contarles que después de la ICANN71 se trabajó en las distintas 

estrategias con las distintas RALO y por eso se demoraron estas 

llamadas, recibiremos un poquito más adelante en el día de hoy las 

distintas actualizaciones de las estrategias. 

 Con el desafío de la pandemia debo decir que las vacunas ya están cada 

vez más disponibles y los eventos están adoptando este modo híbrido, 

algunos eventos, incluso, se están realizando en forma híbrida con 

reuniones presenciales, pero todavía hay muchas cosas que hacer y 

tener en consideración. 

 Antes de comenzar la llamada les comento que, estaban conversando 

con Olivier acerca del desarrollo de las vacunas y las restricciones de 

viajes, esperemos que para la ICANN73 todo esto esté resuelto y 

podamos tener una reunión menos preocupante. 

 En nuestra sesión habitual de difusión externa y participación durante la 

semana preparatoria tendremos una actualización en la sesión de 

bienvenida de At-Large, donde haremos una actualización de cuál es 

nuestra intención, lo que hace difusión externa y participación, después 

las distintas RALO presentarán un informe integral de los distintos 

ajustes de difusión y participación, y también de varios webinars que 

han tenido lugar. 

 Entonces a pesar de todo esto y el hecho de que no hemos tenido 

reuniones presenciales, me complace contarles que mi equipo, el grupo 

de trabajo de creación de capacidades y de redes sociales, han seguido 

trabajando y aprovechando los eventos a pesar de que eran virtuales. 

Un aplauso para ellos.  
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Y como las comunicaciones ahora son casi todas en redes sociales, 

alimentamos la estrategia de comunicaciones a través de los distintos 

canales para asegurarnos de que la mejor participación se haga a través 

de la difusión externa de la comunidad, asegurándonos de que se 

cumplan todas las discusiones de políticas en los distintos niveles. 

 Algo que debo decir es que, debemos mantener la moral, debo 

reconocer que siempre hemos estado presentes en las distintas 

actividades con distintos aportes. Además, durante esta reunión les 

anuncio que NARALO está haciendo la planificación para la ICANN72 y 

nos dará una actualización de cuáles son estos planes respectivos. 

 Con esto vamos a proceder al siguiente punto de la agenda, que es la 

actualización sobre la ICANN72, primero de parte del personal y después 

también de NARALO. Ahora le doy la palabra al representante del 

personal. 

 

HEIDI ULLRICH: Hola, voy a hacer una actualización muy breve. La planificación de la 

ICANN72 todavía está en curso, así que, lo que les voy a contar es lo que 

ya se confirmó. 

 El primer evento más interesante es que, At-Large tendrá sus sesiones 

en lo que se llama ahora la semana de At-Large, que es la semana previa 

a la Asamblea General y es por varias razones que se hace así. Una de 

ellas es que, permite que se hagan en un horario amigable para el 

mundo, para algunos va a ser muy temprano en la mañana o muy tarde 

en la noche, esa es una ventaja.  
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Y otra ventaja, como tendremos estas reuniones en este horario antes 

de la Asamblea General, todos ustedes podrán asistir también a la 

Asamblea General a las sesiones que deseen, por ejemplo, las plenarias, 

las reuniones de los otros AC y otras sesiones, así se podrá cubrir 

entonces más contenidos.  

Veamos… Saben que tendremos una sesión de bienvenida el lunes de la 

semana de At-Large, que es el 18 de octubre. En esta sesión, como decía 

Daniel, habrá varias actualizaciones del grupo de trabajo de política, del 

grupo de trabajo de creación de capacidades, de difusión externa y 

participación. Va a haber muy buenas sesiones de actualización. 

 Luego tendremos tres sesiones de políticas, me voy a adelantar. El 

espacio de la ICANN72, como Gisella siempre dice, este es el punto de 

única consulta, marquen esta página porque es la que se va a ir 

actualizando con todas las sesiones a medida que se vayan actualizando; 

se hará con frecuencia, ahí tendrán la información más reciente. 

 Y después voy a mostrar también las sesiones de política, si me permiten 

encontrarlo. La primera creo que será el martes, que es de genéricos 

cerrados y la liderará Jonathan Zuck. La segunda; no sé si está en la 

llamada, Joanna sobre uso indebido del DNS, no sé si ella desea 

contarnos un poquito al respecto. 

 Joanna, ¿desea tomar la palabra? 

 

JOANNA KULESZA: Sí, gracias, Heidi. Hola a todos, trataré de mostrarme en video, aquí 

estamos, muy bien.  
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Hola a todos, en la ICANN72 esperamos tener una sesión focalizada en el 

uso indebido del DNS como parte de la semana de At-Large, esperamos 

que esto sea una oportunidad más para aprovechar los beneficios de la 

misma reunión de la ICANN y tener una discusión sobre el tema en el 

foro de At-Large. 

Entonces a diferencia de una plenaria, donde tenemos que dar cabida a 

los intereses diversos y la representación de las distintas SO y AC, 

tendremos esta discusión focalizada en el uso indebido del DNS con 

participantes de At-Large. 

Esta sesión originalmente la propusimos como una plenaria y se habló 

mucho entre los miembros del comité de programación expresando las 

distintas preocupaciones del alcance, de la agenda, entonces decidimos 

tenerla como una plenaria de At-Large que estará abierta a todos los que 

deseen acompañarnos. 

Recibimos muestras de interés de varias Unidades Constitutivas y 

estamos trabajando en concluir la agenda, pero esta sesión está 

relacionada con dos ABR que implementa At-Large, a pesar de los 

desafíos que mencionaba Daniel. 

Dos ABR, uno centrado en uso indebido del DNS y los avances recientes 

en Europa que pueden tener impacto sobre las políticas de la ICANN y el 

otro, está centrado en una encuesta de usuarios finales que permitirá 

entender mejor qué es lo que los usuarios finales realmente quieren ver 

reflejados en las políticas de la ICANN. 

Esta sesión será una parte de esto para poder entender el uso indebido 

del DNS, nosotros recibiremos miembros de distintas Unidades 
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Constitutivas, pero el foco será en los usuarios finales y sus intereses. 

Entonces trataremos de tener una narrativa completa que podamos 

producir ante las distintas Unidades Constitutivas sobre el uso indebido 

del DNS. 

Veo la agenda y veo que este tema también lo tocaremos cuando 

hablemos de los IGF y creación de capacidades, después de este tema 

que acordamos hace ya tres años, creo que fue en una de las últimas 

reuniones presenciales, desde entonces se han hecho esfuerzos para 

mejorar el trabajo de creación de capacidades, para que esta discusión 

sea pertinente y avance a pesar de los desafíos que todos sufrimos. 

Esto es todo, gracias, Heidi, por esta oportunidad y gracias, Daniel. Sin 

duda, aquí estoy disponible para hablar nuevamente sobre los esfuerzos 

de creación de capacidades en el IGF, que está todo muy vinculado con 

el uso indebido del DNS. Muchas gracias. 

 

HEIDI ULLRICH: Gracias, Joanna. Esta era entonces la segunda sesión de política y, como 

puse en el chat, la tercera liderada por Sébastien y EURALO; es la 

revisión de transparencia y responsabilidad, es una exploración de las 

recomendaciones del ATRT3, la aprobación de la Junta Directiva del 

informe final y también una comprensión de la perspectiva de todas las 

Unidades Constitutivas de la ICANN sobre la implementación de las 

recomendaciones. 

 Y aquí At-Large está bastante adelantado porque hemos trabajado en un 

grupo reducido con la priorización, incluido el ATRT3, esa sesión será el 
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miércoles, la tercera, y tendrá dos partes, la segunda sesión será una 

discusión con los participantes y también el CEO Gӧran Marby estará. 

 Estas son entonces las sesiones de políticas. También habrá eventos, nos 

contarán Glenn y Eduardo acerca de los eventos de NARALO, también 

habrá una reunión con SSAC y creo que eso es todo de esta semana. 

 La segunda semana será la reunión de ALAC con la Junta Directiva, el 

lunes y creo que el martes, no sé, si me equivoco me pueden corregir, 

será la reunión con el GAC y el último día de la Asamblea General, el 

jueves, será el cierre. 

 Me falta la reunión de África, así que, eso también será durante la 

Asamblea General. Eso es todo, Daniel, le devuelvo la palabra. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Heidi, por la actualización y también gracias a Joanna. 

Por lo visto habrá mucha actividad, independientemente de que 

estemos llevando a cabo esta reunión de la ICANN72 durante tres días; 

del 18 al 23, seguramente se van a actualizar los calendarios, así que, 

esperamos contar con la participación de todos. 

 A lo largo de los años la ICANN siempre ha estado tan activa en el IGF y 

con esto, con gusto debo decir que contamos con la presencia de Adam 

Peake en la llamada, quien nos va a actualizar respecto a los planes del 

IGF. Tatiana y Joanna también están allí presentes. 

 Creo que Joanna es también una de las anfitrionas, dado que esto se 

lleva a cabo en su país, así que, seguramente nos van a poder brindar 

información más completa respecto de la planificación. Con respecto a 
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las actividades de At-Large, tenemos una página para que ustedes 

puedan acceder, así que, vamos a escuchar la actualización por parte de 

Adam, Joanna y Natalia. 

 

ADAM PEAKE: Muchas gracias, Daniel. Soy del personal de la ICANN y voy a hablar muy 

poco porque los miembros del IGF lo van a hacer después en 

representación del IGF. 

 Se lleva a cabo en Polonia y tiene un formato bastante típico para el foro 

de gobernanza de internet, va a tener un día cero, va a ser el 05 de 

diciembre, luego se extenderá del 06 al 10. Habrá una ceremonia de 

apertura el 06 y una de cierre el 10, así que, va a ser un evento de alto 

nivel. 

 Va a contar con la presencia de los ministros de diferentes partes del 

mundo, los ministros de Polonia, el secretario general, así que, si el 

COVID-19 lo permite, vamos a ver este evento celebrándose en ese 

momento, también tendremos en cuenta el acceso, etc... 

 Así que, esas son las cuestiones que están, por supuesto, fuera del 

control de todo el mundo porque es una cuestión global, así que, va a 

ser un IGF un tanto atípico, pero el gobierno de Polonia con gusto ha 

accedido a tener un nuevo grupo de partes interesadas que tiene que 

ver con los desarrolladores de juegos y de software. 

Así que, el 11 y el 12 de diciembre va a haber un evento que se llama 

Game Jam donde se van a presentar las personas de Europa, se van a 

reunir para hablar de cuestiones que tienen que ver con la tecnología, 

los juegos y las políticas pertinentes. Por supuesto, vamos a estar allí 
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presentes y vamos a ver si es un buen lugar para también introducir la 

Aceptación Universal desde una perspectiva distinta, que son los 

desarrolladores de software para los cuales también la Aceptación 

Universal va a ser importante. 

Esta sería la actualización, en general va a ser un evento de alto nivel 

para los ministros, también habrá presencia de parlamentarios que 

estarán presentes como grupo de partes interesadas y esto proviene del 

secretario general de Naciones Unidas, donde surge la hoja de ruta que 

tiene que ver con la hoja de ruta del futuro de internet y sus 

mecanismos. No recuerdo exactamente el nombre, pero ha habido 

invitación a diferentes parlamentarios para que formen parte. 

Y también hay una vía de trabajo donde se compila información, ya 

coloqué esa información en el chat y espero que mi sistema operativo, 

mi laptop ya hace tiempo que se está actualizando, así que, espero que 

no se reinicie justo ahora, pero bueno, voy a enviarles la información o 

el link con la información en relación al evento parlamentario. 

También hay una etapa preparatoria, ha comenzado la etapa de 

preparación del IGF, antes de llegar a diciembre habrá una serie de 

sesiones abiertas que le dan la posibilidad a las personas que quieran 

participar en el IGF de tener una idea de qué se trata, e incluso si 

quieren también participar en el evento los desarrolladores de software 

y de juegos. 

Los principales temas del IGF van a estar presentes o descritos en las 

principales sesiones, luego se abordarán temas de alto nivel y también 

veremos si funciona el enfoque de la reunión híbrida, lo cual es 

relevante para nosotros. 
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Y el IGF también está pensando cómo llevar a cabo este evento de 

manera híbrida, lo mismo que nosotros estamos pensando tornar la 

reunión ICANN73 en un evento híbrido, así que, veremos de qué manera 

eso funciona y si podemos aprender de nuestras experiencias. 

En cuanto a las generalidades del programa, bueno, creo que hay 78-79 

talleres que fueron aceptados y veo que Glenn está mencionando algo 

en el chat. Yo revisé los talleres, pero creo que hay uno que es de los 

miembros de At-Large, no recuerdo exactamente cuál y no sé en detalle 

si se aceptó o no, no estoy 100% seguro, lo voy a verificar. Perdón por no 

estarlo. 

Hay varios talleres, todos van a ser híbridos. Los organizadores y los 

oradores, algunos de ellos van a estar conectados remotamente y otros 

van a estar presentes en las salas de reuniones, y se va a llevar a cabo 

todo a través de la plataforma de Zoom. 

Así que, creo que también la coalición y otros foros van a estar 

disponibles para discutir los temas de los que estamos hablando y 

también debo decir que va a haber una… Y seguramente vamos a invitar 

a la comunidad a que participe.  

Tendremos un taller sobre las tecnologías de privacidad del DNS y el 

estado de las mismas, va a participar el OCTO de la oficina del CTO y el 

foro abierto… A ver, voy a verificar cuál es el nombre, son los pilares 

para la creación de la conectividad, vamos a hablar de la Aceptación 

Universal, también va a haber un tutorial sobre el DNS y el IGF. 

Yo, por ejemplo, voy a participar en la sesión de los parlamentarios que 

va a ser una introducción a internet, cómo funciona y vamos a trabajar 
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junto con RIPE NCC, con la ISOC, entre otros. Después también se 

hablará de la industria, de la gobernanza de internet y de cómo se 

involucra la gobernanza de internet en estas cuestiones. 

Así que, bueno, la registración ya está abierta y, como dije, la etapa 

preparatoria ya comenzó, hay información que seguramente les resulte 

de interés para que puedan comprobar cómo se está desarrollando el 

IGF. 

Así que, Olivier, si David Conrad también está en el proceso de irse de la 

ICANN, creo que estará hasta los primeros de octubre o fines de 

septiembre, no sé exactamente, así que, tendremos la participación de 

la oficina, después John Crain tomará su lugar y bueno, hay información 

que se está generando al respecto. 

Muy bien, así que, ese es el programa de David, el personal y la oficina 

trabajan con él. No sé si hay preguntas, si es así, con gusto las voy a 

responder, gracias. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Adam. Joanna, ¿quisiera acotar algo más? Quién va a 

estar en el país anfitrión. 

 

JOANNA KULESZA: Creo que Adam abarcó todo. Por cierto, el programa del IGF tiene como 

objetivo reflejar una reunión del IGF usual donde estamos abordando 

una situación especial. 

En realidad, va a ser una reunión híbrida y todavía estamos tratando de 

ver quién de los panelistas que están indicados en el programa van a 
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poder presentarse en la sesión y quiénes se van a quedar en sus 

ciudades. En esta situación pandémica no es que sea tan malo viajar, 

sino que las limitaciones, las restricciones de viajes cada vez son 

mayores, así que, teniendo en cuenta esto, planificar un evento para 

diciembre sigue siendo un desafío. 

 Me gustaría compartir con ustedes más detalles conforme nos 

acerquemos a la fecha del evento, pero hasta el momento parece que la 

reunión se va a llevar a cabo de manera híbrida, teniendo en cuenta las 

cuestiones de conectividad. 

 Creo que Adam abracó todos los puntos más importantes, se está 

focalizando también en la juventud, la idea es que este IGF esté 

focalizado en ello. Ustedes pueden también consultar todos los eventos, 

el comité del IGF de la juventud también ha colocado información al 

respecto y pueden consultar la agenda, con gusto puedo brindarles 

información sobre la agenda del IGF y del DNS para que podamos 

coordinar con las actividades del comité de difusión externa y creación 

de capacidades. 

 

DANIEL NANGHAKA: Bueno, ahora tenemos que hablar de las actualizaciones de los grupos 

de trabajo, veo que usted y Alfredo tienen que tomar la palabra y van a 

hablar sobre el grupo de creación de capacidades. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Gracias, Daniel. Yo le voy a dar la palabra a Joanna y a Hadia que están 

presentes en la llamada para que hable en representación del grupo de 

creación de capacidades y que comenten sobre las actividades. 
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JOANNA KULESZA: Sí, es una muy buena idea, le vamos a dar la palabra a Hadia que va a 

hablar de las sesiones de los seminarios web y luego vamos a comentar 

lo que está sucediendo fuera del grupo de seminarios web. Así que, 

Hadia, si está disponible le cedo la palabra. 

 

DANIEL NANGHAKA: Hadia, ¿está conectada? 

 

JOANNA KULESZA: Veo que el micrófono de Hadia está abierto, pero no la escuchamos. No 

sé si está conectada, ¿podemos verificar su conexión? 

 Sí, vemos su micrófono activado, pero no la escuchamos. 

 

HEIDI ULLRICH: Sí, Hadia está tratando de activar su micrófono. Mientras tanto, quiero 

señalar que los seminarios web de creación de capacidades y el grupo 

envió una encuesta para expertos para poder identificar quiénes podrían 

ser los posibles oradores para los futuros seminarios. La tasa de 

respuesta desafortunadamente no ha sido sumamente alta, pero la 

encuesta se encuentra en línea, va a estar esto traducido a los idiomas 

de Naciones Unidas y portugués. 

 Así que, quisiera que se tomen un momento, se les pregunta cuál es su 

experiencia y la idea con esta encuesta es identificar posibles oradores 

para los seminarios web. Gracias. 
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JOANNA KULESZA: Muchas gracias, Heidi. Veo que en el chat Hadia señala que tiene 

problemas de conexión, así que, vamos a rescatar el maravilloso trabajo 

que está haciendo este subgrupo de creación de capacidades para 

seminarios web. En la página web hay información, han estado 

trabajando en línea durante varios años, ya comenzaron a trabajar y 

estamos esperando o pensando también tener seminarios web para la 

reunión anual porque hay un plazo que es necesario dedicar para la 

plena participación en la reunión. 

 Así que, les pido que vean los tópicos que están pensados para los 

próximos seminarios web. Y la base de datos que mencionó Heidi tiene 

que ver con el subgrupo de creación de capacidades y el subgrupo de 

seminarios, es un esfuerzo realizado por ellos y la idea era compilar una 

base de datos con los miembros de At-Large que tienen experiencias 

sobre ciertos temas, y que puedan ser voluntarios para hablar de temas 

relacionados con este tema. 

 Además, tenemos el tema de ICANN Learn y tiene un punto de 

referencia para la reunión ICANN, la reunión que se va a llevar a cabo, y 

estamos trabajando para combinar nuestros esfuerzos con el GAC para 

tener una plataforma de creación de capacidades conjunta con el GAC y 

eso es algo que, bueno, estamos trabajando, estamos avanzando en este 

sentido. 

 Por otro lado, también estamos focalizándonos en el DNS para 

garantizar que, por un lado, tengamos las métricas y las políticas, y, por 

otro lado, tengamos usuarios informados. Y hablando de la creación de 

capacidades en relación al DNS, creo que vale la pena mencionar que la 

próxima semana habrá un evento donde vamos a analizar más de cerca 
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las nuevas regulaciones en materia del DNS y vamos a dar espacio 

también para comentarios y preguntas. 

 Habrá un elemento de creación de capacidades, para esto vamos a 

contar con la presencia de investigadores y oradores que hablan de la 

gobernanza de internet y la responsabilidad de los intermediarios, así 

que, esto va a tener un enfoque y un alcance regional dentro de At-Large 

para lo que es el equipo de creación de capacidades. 

 Y también habrá seminarios web organizados por las RALO, AFRALO está 

haciendo un trabajo maravilloso en este sentido, creo que tenemos dos 

miembros de ese grupo y creo que Daniel está al tanto de esta agenda 

de seminarios web. Así que, en ese sentido, creo que estamos 

actualizados en relación a los seminarios web teniendo en cuenta el 

desafío que enfrentamos y se ha dado prioridad al desarrollo en cuanto 

a los temas abordados.  

Voy a detenerme aquí y voy a darle la palabra a Hadia en caso de que 

quiera tomar la palabra, no sé si ella tiene todavía inconvenientes 

técnicos. 

 

DANIEL NANGHAKA: Gracias, Joanna. No sé si Hadia sigue queriendo hablar, en tal caso 

escuchando un soporte.  

 Veo que Hadia puso un vínculo sobre el webinar de AFRALO, es bueno 

ver esta participación en la región de AFRALO y también tenemos otros 

webinars sobre conocimientos avanzados de los distintos temas de 

políticas. Bueno, qué lástima su audio Hadia, pero si me permite vamos a 

continuar ahora con la actualización de Denise Hochbaum, que es la 
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nueva responsable de NARALO, quien nos dará una actualización del 

grupo de trabajo de redes sociales. Denise… 

 

HEIDI ULLRICH: Daniel, creo que Denise no está en la llamada, no sé si Eduardo quiere 

tomar la palabra, ¿Eduardo? 

 

EDUARDO DÍAZ: Podemos incorporar este tema al punto 2 de…  

 

DANIEL NANGHAKA: Por supuesto. Entonces pasemos al siguiente punto, que es la 

actualización de los coordinadores de enlaces regionales, hay un par de 

regiones que completaron sus estrategias, que es AFRALO y NARALO. 

Recibí un mensaje de Natalia, que Europa está progresando, está 

trabajando en su estrategia y me gustaría conocer las actualizaciones de 

las otras regiones, así que, le voy a dar la palabra a AFRALO. 

 AFRALO está casi completa, adelante, tienen la palabra… No sé si hay 

alguien que hable en nombre de AFRALO porque no veo a nadie. ¿Bram? 

 

BRAM FUDZULANI: ¿Pueden oírme? 

 

DANIEL NANGHAKA: Sí. 
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BRAM FUDZULANI: Gracias. Entonces con respecto a AFRALO, como se señaló, terminamos 

recientemente nuestra estrategia para el 2022, tuvimos una reunión, 

creo que fue hace dos semanas, para repasar el proceso aprobado de la 

estrategia. Y cuando concluyamos la redacción de la estrategia 

tendremos dos semanas para la copia de la estrategia.  

 La reunión de la semana pasada fue para que los miembros del comité 

chequemos cómo proceder con la estrategia, está publicada en nuestra 

Wiki, también vamos a convocar una reunión con el personal y el 

liderazgo de At-Large para acordar de qué manera vamos a 

operacionalizar la estrategia. No es un poco tarde comparado con otras 

RALOS, pero estamos contentos de haberlo publicado en el documento 

Wiki ya. Muchas gracias. 

 

DANIEL NANGHAKA: Gracias, Bram, por su actualización. Ahora le doy la palabra a NARALO, 

Eduardo. 

 

EDUARDO DÍAZ: Gracias. La región aprobó el plan de difusión y participación en lo que 

hace a la parte de la participación sobre la base de los resultados del año 

pasado, seguimos utilizando las llamadas mensuales para fines 

educativos, la gente habla de distintos temas en cada llamada y eso hace 

que el número de personas que participan todos los meses sigue igual. 

No hemos podido aumentar el número de miembros, pero seguimos 

haciendo lo mismo, por lo menos tenemos un número constante de 

personas que asisten a estas reuniones.  
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Con respecto a la parte de difusión externa, dependerá en gran parte de 

las redes sociales y en esta idea de hacer streaming en vivo, presentar 

webinars que ya se hicieron antes en las redes sociales en los distintos 

canales y la idea es motivar a nuestras ALS y a miembros a que, no solo 

se suscriban a nuestros canales, sino que también compartan nuestro 

contenido en sus propias redes, sin las métricas que vamos a usar 

porque tenemos que tener una manera de medir esta difusión externa, y 

es a través del número de personas que se suscriben a nuestros canales. 

Eso es algo que vamos a presentarles a los líderes regionales porque 

pensamos que esta difusión externa no debiera usarse solo para 

NARALO si no globalmente en cierto sentido, así que, eso es lo que nos 

vamos a asegurar en la reunión. Este es nuestro plan principal y pueden 

consultar mayores detalles en nuestra página web. Gracias. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Eduardo. Pude ver algunos de los podcasts compartidos 

para el evento social y se alienta a los miembros a tener más 

participación en línea, compartiendo los distintos temas en las redes 

sociales. No sé si hay algún miembro de EURALO o LACRALO… 

 Creo que volvió el audio de Hadia, así que, si me permiten le voy a dar la 

palabra a Hadia para que nos dé una rápida actualización de los 

webinars sobre creación de capacidades. Hadia… 

 

HADIA ELMINIAWI: Tuvimos siete webinars, el primero fue en febrero sobre activismo en las 

redes sociales, otro en febrero con Jonathan, en marzo también con 

Jonathan acerca de cómo hacer mejores presentaciones en línea y en 
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abril el manual de contenidos con foco en At-Large. Luego Jonathan en 

mayo sobre la creación de videos en PowerPoint y después Melissa 

habló sobre el tema de facilitación, un taller de facilitación, que condujo 

de manera interactiva con sesiones paralelas. 

 De hecho, la asistencia fue muy buena, entre los participantes 

trabajaron mucho, así que, diría que fue muy útil. Este fue más del estilo 

de un taller con interacción y salas paralelas, así que, bueno, esperamos 

tener más de estos talleres. 

 Luego tuvimos un seminario web en agosto con Sandra sobre talleres 

virtuales interculturales, que fue similar a lo organizado hasta ahora, y 

tendremos pronto un programa de educación sobre uso indebido del 

DNS que se organizará, la idea es tener un seminario web de At-Large 

seguido de una serie de webinars de otras partes, Joanna y yo 

deberemos coordinar esto. 

 Este fue un resumen muy rápido de lo que hemos estado haciendo, creo 

que ha sido un muy buen año hasta ahora y bueno, nos gustaría conocer 

sus sugerencias y esperamos tener más participación. Gracias. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Hadia. Veo que ha sido bastante intenso la actividad de 

creación de capacidades. 

 Volvamos a las actualizaciones, ahora le doy la palabra a Lilian de 

LACRALO para que nos cuente algo de información sobre LACRALO. 

Lilian, tiene la palabra.  
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LILIAN IVETTE DE LUQUE: ¿Sí me escuchan? 

 

DANIEL NANGHAKA: Sí, adelante, Lilian. La escuchamos. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Bueno, para el año fiscal 2022 LACRALO está trabajando en un plan de 

divulgación y participación centrado en mejorar los espacios y los 

miembros que se involucren con respecto al año 2021, o sea queremos 

incrementarlo y que sea más fuerte. En el 2021 el plan se centró en 

mantener la participación de la región, pese a la pandemia del COVID-19 

y toda esa incertidumbre creada por las medidas de cierre en el mundo. 

 Entonces para el 2022 tenemos como objetivo orientar nuestros 

esfuerzos a mantener e incrementar la participación de nuestros 

miembros en las llamadas mensuales de la región, así como promover la 

participación de los miembros de nuestras ALS en las reuniones de los 

diferentes grupos de trabajo, especialmente en el de políticas, 

presupuestos, operaciones y cualquier grupo que sea de suma interés y 

seguir aumentando también las ALS registradas, así como incrementar 

nuestros miembros individuales.  

También queremos aumentar la participación de los usuarios finales de 

internet de Latinoamérica y las Islas de El Caribe en los Procesos de 

Desarrollo de Políticas de la ICANN, obviamente ya están vinculados con 

la región, con LACRALO. Y queremos promover a través de eventos o 

contactándolos directamente, de una explicación amplia de cómo una 

organización o asociación de internet de usuarios puede convertirse en 

una estructura de At-Large, de LACRALO, y cómo una persona puede 
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convertirse en un miembro individual de LACRALO, obviamente vamos a 

concentrarnos en los países de América Latina y El Caribe que no están 

representados en este momento.  

También promoveremos espacios para interactuar con la comunidad de 

Latinoamérica y El Caribe para promover el conocimiento y la 

participación del ecosistema de ICANN, pero hacer énfasis al interior de 

los miembros de LACRALO. Tenemos planeado, primeramente; y lo 

estamos todavía construyendo, las estrategias de nuestro programa, 

debemos continuar nuestro programa de formación de capacidades, el 

cual estamos desarrollando a través de webinars mensuales durante 

nuestras reuniones mensuales regionales.  

 Estarán más enfocados en los temas que están en discusión en la 

agenda de ICANN para mejorar el conocimiento sobre estos temas en 

toda la comunidad de Latinoamérica y El Caribe. Vamos a continuar 

promoviendo preguntas y debates relacionados con estos temas que se 

traten en estos webinars y también vamos a incorporar a nuestra 

agenda algunas de las discusiones que se estén dando dentro del grupo 

consolidado de políticas y de los grupos de trabajo en general de At-

Large dentro de las convocatorias mensuales de la región, de LACRALO. 

Y motivaremos a los miembros de las ALS a que participen en los grupos 

de trabajo. Vamos a mantener la publicación de nuestro boletín, de 

nuestro Newsletter, como una herramienta para difundir y actualizar 

sobre todo lo que está pasando en el ecosistema, tanto de ICANN como 

en Latinoamérica y El Caribe. 

 Por último, vamos a promover participación activa en las reuniones, 

bien sean híbridas o virtuales de las diferentes subregiones en las que 
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está dividida LACRALO dentro de Latinoamérica y El Caribe, las reuniones 

de ICANN, e incrementar la participación de miembros activos y nuevos. 

También vamos a seguir dándole una especial atención a los temas de 

IDN y de Aceptación Universal, la región está involucrada 

profundamente en este trabajo de Aceptación Universal, varios de 

nosotros estamos involucrados en el equipo técnico y de 

comunicaciones de Universal Acceptance Steering Group, así como 

también vamos a seguir con la iniciativa de los cursos de formación 

técnica para usuarios finales de Aceptación Universal que estamos 

realizando desde el grupo de trabajo, que trabaja estos temas en 

LACRALO.  

Hay otra estrategia, que es la ALAC digital, que consta de presentaciones 

temáticas desarrolladas de forma coordinada entre las cuatro 

subregiones que integran nuestra organización regional, esto nos 

permitirá adaptarnos de acuerdo a la circunstancia que se presenten, ya 

sea por las medidas globales que tendrán algunos países o las reuniones 

híbridas u online que se den. 

Y, por último, nos proponemos desarrollar reuniones tanto híbridas 

como en línea dentro de las cuatro subregiones durante las reuniones de 

ICANN para el 2022, en sí es fortalecer e incrementar la participación y el 

compromiso de la región dentro de nuestra comunidad de At-Large y de 

ICANN. Muchas gracias. 

 

DANIEL NANGHAKA: Muchísimas gracias por la actualización. Y también estoy leyendo en el 

chat que hay un debate sobre el gaming, bueno, es un tema de interés 
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teniendo en cuenta cómo nosotros interpretamos el gaming y las 

políticas pertinentes, así que, ahí se comparte información… Glenn está 

compartiendo información, y también los invito a que visiten los links 

que están publicados en el chat. Gracias por compartir la información. 

 Bueno, dado que estamos llegando al final de la llamada vamos a pasar 

al último punto de la agenda, que es “otros asuntos”. En caso de que 

haya algo que quieran compartir, les invito a que levanten la mano y que 

se expresen. 

 Veo que no hay ninguna mano levantada, así que, voy a dar por 

finalizada esta llamada y pronto veremos cuándo se realizará la próxima 

llamada. Le agradezco a todos por su participación, gracias al personal y 

a los intérpretes, y a todo el equipo que hizo posible esta llamada. 

Gracias a todos, nuevamente, que tengan buenas tardes y buenas 

noches.         

      

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


